

Premiers jobs pour les jeunes Andréziens-Bouthéonnais

Monde du travail. Comme de nombreuses autres communes, la Ville d'Andrézieux-Bouthéon signe, chaque année, une convention avec le Conseil général, qui subventionne les chantiers éducatifs.



■ Réunion de présentation des chantiers aux jeunes dans la salle du conseil municipal. Photo DR

« Dans le cadre de sa politique de la Ville, la municipalité a choisi de proposer deux types de chantiers : les chantiers en cours d'année pour les jeunes déscolarisés et les chantiers d'été », précise Brigitte Marty, l'adjointe au maire en charge de ce domaine. « Nous sommes particulièrement engagés dans ce dispositif avec un nombre d'heures très important. Il s'agit d'une volonté marquée d'accompagner les jeunes vers une première expérience en milieu professionnel, de leur faire découvrir le travail au sein d'une équipe, de valoriser leurs capacités et de leur donner la fierté du travail accompli. Nous insistons beaucoup sur l'importance d'être impliqué, sérieux et assidu. Enfin la rencontre

entre des jeunes de différents quartiers, de filles et de garçons, sur un chantier commun, fait partie de la volonté d'accompagner chaque habitant à s'épanouir et à trouver sa place, condition du bien vivre ensemble ».

65 jeunes concernés chaque année

Outre le Conseil général, les différents services municipaux concernés travaillent en partenariat avec les éducateurs de l'Adsea (Association de sauvegarde de l'enfance et de l'adolescence), Utile Sud Forez et la mission locale. Ces chantiers représentent l'équivalent de plus d'un temps plein annuel pour un salarié... mais ici réparti entre 65 jeunes environ par an. En plus des 1 483 heures subventionnées pour moitié par le département, la com-



Photo Christiane Lorenzi

28 jeunes

Cet été ce sont 28 jeunes qui bénéficient de chantiers éducatifs.

munie ajoute 300 heures qu'elle finance en totalité. Chaque jeune bénéficie d'un contrat de 30 heures environ, payées au Smic, en général sur une semaine de travail. ■

« Un moyen d'accrocher de nouveaux jeunes »

Cyril Vialle, encadrants sur un chantier de désherbage.



Nous sommes éducateurs de prévention spécialisée (Adsea), nous sommes implantés au

cœur du quartier de la Chapelle ; dans l'année, nous accompagnons les jeunes qui nous contactent sur des questions d'orientation, d'insertion professionnelle, d'accès au droit commun, de démarches administratives. Sur ce chantier d'été, on a cinq jeunes de toute la commune, c'est pour nous un moyen d'accrocher de nouveaux jeunes qui pourraient avoir besoin de nous. Le dernier jour, nous allons faire un petit repas en commun, avant le bilan final.

Conditions

Etre âgé de 16 à 18 ans (chantiers d'été), de 16 à 25 ans (chantiers de l'année), résider à Andrézieux-Bouthéon, ne pas avoir déjà bénéficié d'un tel contrat. La lettre de motivation où est détaillé le projet personnel de chacun est également prise en compte. Les

autres critères de sélection concernent l'adéquation entre les disponibilités des jeunes et des chantiers proposés, l'équilibre des quartiers et de la mixité entre filles et garçons. Un contact avec les éducateurs de l'Adsea permet d'affiner les choix.

« On travaille 7 heures par jour »

Jennifer Beaufort, 16 ans, sur un chantier de désherbage.



Ce sont des copines qui m'ont parlé des chantiers d'été. C'est mon premier travail, on a fait du

déménagement et maintenant on doit désherber en utilisant une pioche et un râteau, je n'avais jamais fait cela de ma vie et ça ne me plaît pas trop, mais on va finir sinon ce serait « crad » ! On travaille 7 heures par jour, c'est fatigant. Je suis lycéenne à Saint-Etienne, je prépare un CAP de vente et je vais continuer dans ce domaine car j'aimerais avoir mon magasin de vêtements à Paris un jour ! Avec ce que je vais gagner, je vais me faire plaisir, je ne sais pas bien quoi...

« C'est un vrai travail, on compte sur nous »

Antoine Legros, 17 ans, chantier centre technique municipal.



C'est ma mère qui m'a parlé de ces chantiers d'été, j'ai rempli un dossier, j'avais déjà tenté l'an

dernier. J'ai découvert le travail physique, des horaires stricts, c'est un vrai travail, on compte sur nous. Il y a une bonne ambiance, mais on n'est pas vraiment en contact avec les employés municipaux. Je viens de réussir mon bac, je vais faire une fac de droit pour être notaire, un métier que j'ai découvert au cours d'un stage et qui m'a bien plu. Avec ce que je vais gagner, je me paierai quelques leçons de conduite, j'ai déjà commencé la conduite accompagnée.

Chantiers d'été et tout au long de l'année

Pour l'été, sur 84 demandes, 28 ont été acceptées. Ces chantiers concernent les secteurs économiques non-concurrentiels des activités municipales. Ils ont lieu essentiellement sur les sites du centre technique municipal : peinture, entretien des écoles, espaces verts. Les jeunes peuvent aussi participer à la mise en place d'animations exceptionnelles sur la commune, comme la Fête des Bords de Loire. On

leur confie parfois un travail administratif, dans différents services : cuisine centrale, EFi (Espace Famille Info), théâtre du Parc... Les chantiers éducatifs de l'année représentent un volume de 943 heures et sont réservés aux jeunes déscolarisés ou ayant des difficultés personnelles d'insertion sociale. Les activités proposées sont sensiblement les mêmes, en ajoutant la distribution du bulletin municipal.